

Mitteilungsvorlage

Drucksachen-Nr. 0146/2024
öffentlich

Gremium	Sitzungsdatum	Art der Behandlung
Ausschuss für Mobilität und Verkehrsflächen	09.04.2024	zur Kenntnis

Tagesordnungspunkt

Stadt- und Schulradeln 2024

Kurzzusammenfassung:

Kurzbegründung:

(...)

Risikobewertung:

(...)

Finanzielle Auswirkungen:

	keine Auswirkungen:	Mehrerträge:		Mehraufwendungen:	
		lfd. Jahr	Folgejahre	lfd. Jahr	Folgejahre
konsumtiv:	X				
investiv:					
planmäßig:					
außerplanmäßig:					

Weitere notwendige Erläuterungen:

(...)

Inhalt der Mitteilung:

Die Aktion STADTRADELN des Netzwerks Klima-Bündnis findet auch in diesem Jahr wieder in Bergisch Gladbach gemeinsam mit dem Rheinisch-Bergischen Kreis statt. Der Aktionszeitraum variiert deutschlandweit je nach Kommune von Mai bis Oktober und beträgt 21 Tage. In diesem Jahr sind alle vom **20.05. bis 09.06.2023** aufgerufen, sich an der Fahrradkampagne zu beteiligen und gemeinsam etwas für die eigene Gesundheit und den Klimaschutz zu leisten. Dabei ist es egal, ob die Kilometer auf dem Fahrrad auf dem Weg zur Arbeit, zum Bäcker oder im Urlaub gesammelt werden. Die drei fahrradaktivsten Radlerinnen und Radler im gesamten Stadtgebiet werden von der Verwaltung mit Gutscheinen von einem ortsansässigen Fahrradhändler belohnt.

Zeitgleich wird die Kampagne STADTRADELN um das SCHULRADELN in Bergisch Gladbach ergänzt, das 2015 von der Gesellschaft für integriertes Verkehrs- und Mobilitätsmanagement (ivm) und dem Klima-Bündnis ins Leben gerufen wurde und sich explizit an weiterführende Schulen und Grundschulen richtet. Analog zum Stadtradeln sollen in diesem Zeitraum möglichst viele Kilometer im Klassen- und Schulverbund erradelt werden, in dem auch Lehrkräfte und Eltern teilnehmen dürfen. Der gesonderte Wettbewerb ermöglicht die Ehrung der fahrradaktivsten Schulklassen und Schulen in NRW und bietet somit den Schulkindern eine gesunde Abwechslung zum Schulalltag. Die Stadtverwaltung wird auch in diesem Jahr mit dem eigenen Team „Radelndes Rathaus“ bei der Kampagne mitwirken. Um möglichst viel Reichweite mit der Aktion zu erzielen, werden STADTRADELN-Plakate im Stadtgebiet aufgehängt. Außerdem wird die Verwaltung auf der Internetseite sowie auf Social Media für die Aktion werben. Die Pressemitteilungen werden vom Rheinisch-Bergischen Kreis an die Kommunen verteilt und dann veröffentlicht. Um das städtische Kollegium zum Mitmachen zu motivieren, gibt es im Intranet sowie mit Plakaten einen Aufruf zur Teilnahme im Team „Radelndes Rathaus“.

Im vergangenen Jahr haben bei der dreiwöchigen Aktion insgesamt 791 Teilnehmende in Bergisch Gladbach knapp 173.000 Kilometer mit dem Fahrrad zurückgelegt. In Bezug auf den Verkehrsträger Auto sind damit ca. 28 t CO₂ eingespart worden. Im Vergleich zum Jahr 2022 wurden rund 40.000 Kilometer mehr erradelt und somit 7 t CO₂ mehr eingespart. Eine Teilnahme an der sogenannten RADar!-Funktion wird die Stadt Bergisch Gladbach dieses Jahr aufgrund personeller Kapazitäten nicht anbieten können.

Die Anmeldung zum Stadtradeln ist jederzeit möglich und kann unter dem Link <https://www.stadtradeln.de/registrieren> erfolgen.